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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CAMPUS 
2 (CONCAM) DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E 
3 TECNOLOGIA DE SÃO PAULO, CAMPUS BRAGANÇA PAULISTA 
4 (06/12/2018). 

	

5 	Ao sexto dia do mês de dezembro de dois mil e dezoito, na sala B510 do campus Bragança 

	

6 	Paulista, realizou-se a reunião do Conselho de Campus, sob a presidência do presidente do 
7 Conselho João Roberto Moro, e com a presença dos Conselheiros: Adriano Henriques 
8 Machado, Antônio Wilson Ramos, Edison Aparecido Bugana, Fabiana Natália Macedo de 

	

9 	Camargo, Iara Leme Russo Cury, Pedro Luís Calheiros da Silva, Rosalvo Soares Cavalcante 

	

10 	Filho, Samara Valdo de Oliveira, Victor Hugo de Campos. 

	

11 	Abertura: Às quatorze horas e vinte e cinco minutos, o presidente do Conselho deu inicio à 
12 sessão. 

	

13 	Expediente: Aprovação da ata da reunião ordinária de 18 de outubro de 2018, a qual fora 

	

14 	presidida pelo presidente em exercício Maurício Costa Carreira. Aprovada por 7 votos a favor 

	

15 	e 1 abstenção. 

16 Ordem do dia: Calendários do ano letivo de 2019. Inicialmente João Moro apresenta a 
17 proposta de calendários acadêmicos do ano de 2019. E pergunta aos conselheiros se há 

	

18 	alguma questão. Fabiana questiona sobre os dias 3 e 4 de janeiro, se não compensaria mais ser 
19 dado recesso. Samara comparece à reunião. Voltando ao assunto, João considera que isso 

	

20 	passa por diferentes comissões, mas que não seria aqui o fórum para essa discussão. Todos de 

	

21 	acordo com o calendário. Aprovado por unanimidade; 

22 Próximo ponto de pauta: Atualização do PPC (Projeto Pedagógico do Curso) do curso de 

	

23 	Licenciatura em Matemática. Conselheiro Adriano como relator, ressaltou que neste caso é 

	

24 	apenas uma atualização, e está de acordo com a resolução 143. Comentou também que seria 

	

25 	interessante todos os cursos passassem por atualizações mais frequentes, pois existem pontos 

	

26 	que precisam ser atualizados em todos os cursos, como por exemplo a infraestrutura do novo 
27 prédio. 

	

28 	Adriano destacou as principais alterações feitas e as comentou. A principal mudança se refere 

	

29 	ao capítulo 2°, que diz que o curso poderá ser oferecido tanto no período matutino quanto no 

	

30 	período noturno, de maneira intercalada, uma proposta que inclusive foi aceita nas discussões 

	

31 	do PDI. Outro ponto importante é o fim da obrigatoriedade dos pré-requisitos das disciplinas. 

	

32 	Adriano levantou uma ressalva sobre a questão da punição no regulamento do Laboratório de 

	

33 	Ensino de Matemática, que consta em seu artigo 9°, lembrando que já existe o regulamento 

	

34 	disciplinar discente do IFSP. Mas no geral, o parecer é pela aprovação. João comenta e 

	

35 	concorda que esse artigo deva ser retirado, pois isso já está coberto pela organização didática. 

	

36 	Votação do PPC, aprovado por unanimidade com as recomendações do relator. 

37 Próximo ponto de pauta: Relatoria da atualização do PPC de Tecnologia em Mecatrônica 
38 Industrial. Esse curso também deverá passar por uma atualização de PPC. Conselheiro 

	

39 	Rosalvo se voluntaria para ser o relator. 

	

40 	Próximo ponto de pauta: Plano de descontinuidade do curso de Tecnologia em Mecatrônica 

	

41 	Industrial. Consulta aos Conselheiros se aprovam o plano de descontinuidade, bem como o 

	

42 	processo da extinção do curso. O Coordenador do Curso Alexandre pediu fala e ressaltou que 

	

43 	as audiências públicas referentes a esse processo já foram realizadas, em conjunto com as 

	

44 	audiências do PDI (Projeto de Desenvolvimento institucional). Lamentou que nesta presente 
45 reunião não haja um discente presente. Contudo João lembrou que na reunião anterior do 
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46 CONCAM em que a extinção do referido curso foi apresentada nas discussões do PDI, os 
47 	discentes estavam presentes. Consulta aos conselheiros: Aprovado por unanimidade. 
48 	Próximo ponto, orçamento 2019. João apresenta a planilha de orçamento, que foi discutida 
49 entre todos os coordenadores e alguns docentes ligados a áreas de conhecimento e 
50 	laboratórios. O orçamento para 2019 é de 2,392 milhões, lembrando que ainda é um projeto, 
51 	pois pode estar sujeito a alterações por parte do Ministério, então não é um valor oficial, mas 
52 	foi o valor trabalhado nos cálculos. Jade, diretora Adjunta Administrativa, comparece para 
53 	responder a eventuais questionamentos dos conselheiros. 

54 	Fabiana pergunta de as IRPs estão abertas ou fechadas. Jade, pediu fala e esclareceu que as 
55 IRPs, quando chegam no decorrer do ano, são encaminhadas aos coordenadores para eles 
56 manifestarem interesse. Como o total das manifestações foi maior que o valor previsto de 
57 orçamento, foi feita uma reunião com os coordenadores para estabelecer as prioridades a 
58 	serem atendidas dentro do quantitativo disponível. Adriano primeiro pergunta sobre o item de 
59 	diárias de palestrantes, perguntando se poderiam ser utilizadas para as participações em 
60 	olimpíadas científicas. Jade esclareceu que são para colaboradores eventuais, ou seja, pessoas 
61 	que venham apresentar palestras, e há um item para os servidores. Para alunos, deve ser feito 
62 	um edital junto à Coordenadoria de Extensão. 

63 	Jade pontua que neste ano felizmente foi possível incluir bolsas de ensino pesquisa e 
64 	extensão, e bastante material permanente para mobiliar as áreas que se encontram fechadas. 

65 	Jade lembra que os alunos precisam ser conscientizados quanto a preservar a estrutura do 
66 	campus, mobiliário etc, o que vai reverter em benefício deles próprios. 

67 João Moro informou que, em relação ao prédio antigo, os gastos com energia elétrica 
68 	aumentaram muito, mas há a expectativa de uma possível redução com um projeto de co- 
69 	geração de energia solar. 

70 	Sobre a Limpeza, Jade citou que para abrir todos os espaços adicionais no prédio que ainda se 
71 	encontram fechados, seria preciso aumentar o quantitativo de limpeza. João Moro lembrou 
72 	que alguns espaços terão que ser abertos para atender às exigências do MEC, como sala de 
73 	atendimento de coordenadores e sala da CPA. 

74 	Adriano pergunta sobre a bolsa ensino, qual o motivo de constar apenas uma. Jade disse que 
75 os coordenadores preferiram priorizar pesquisa e extensão, uma vez que os alunos mais 
76 facilmente aderem sem bolsa aos projetos de ensino. Adriano considera que seria uma 
77 	prioridade de aumentar as bolsas ensino se surgir dinheiro possível. Jade lembrou que na 
78 	reunião com os coordenadores tinha sido considerado até zero, mas colocou-se pelo menos 
79 	uma bolsa porque dessa forma estando no orçamento é possível se realizar um incremento. 

80 	João lembra que não está no papel do Conselho fazer alterações nas planilhas, mas a sugestão 
81 	está anotada e será encaminhada aos Coordenadores. Caso haja demanda e orçamento 
82 	disponível esse quantitativo de bolsas pode ser aumentado. Edison corrobora com a posição 
83 	do Adriano, que em havendo possibilidade seja aumentada a oferta de bolsas ensino. 

84 	Fabiana reparou na presença de verba para contratação de estagiário. Jade disse que isso é 
85 	uma coisa nova e uma iniciativa educativa de trabalhar com estagiários. 

86 	João destacou que a dotação para despesas emergenciais é relativamente pequena neste ano. 
87 	Disse que para o prédio novo foi considerada uma menor probabilidade desse tipo de despesa. 
88 	Jade também ressaltou um maior esforço de planejamento das despesas neste ano. 

89 	Iara relatou que os professores têm estado mais envolvidos em buscar obter recursos junto a 
90 	agencias de fomento para os alunos. 
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91 	Votação da proposta de orçamento 2019: Aprovada por unanimidade 

	

92 	Próximo ponto da pauta: Informes 

	

93 	Iara tem um informe. Ela relata que ela e outros docentes estiveram no congresso no Campus 
94 Barretos, no congresso de Educação Cultura e Arte. 34 alunos do nosso Campus foram 

	

95 	selecionados para apresentar. Ressaltou a grandiosidade do evento, da vivência e a grandeza 

	

96 	de se ter um ensino medio integrado com essa possibilidade. Foram buscados recursos junto à 
97 reitoria e também os professores colaboraram com contribuições, para viabilizar a ida dos 

	

98 	alunos. João frisou que esse foi o congresso de extensão do IFSP. João também informa que 
99 haverá um congresso de pesquisa no Campus Boituva, na semana que vem. O comitê de 

	

100 	pesquisa sugeriu que trouxéssemos para Bragança esse evento, em 2019. 

	

101 	João informa que a usina micro solar está bem encaminhada, projeto feito com a empresa 

	

102 	Vitalis Energia de Vinhedo. O projeto inclui placas fotovoltaicas mais iluminação em LED, se 
103 aprovado. 

	

104 	João apresentou o total de ingressantes e o total de formandos do ano de 2018. Tivemos este 
105 ano um ingresso relativamente grande de 566 estudantes. Mas um numero pequeno de 

	

106 	formados, apenas 145. Há muitas vagas ociosas e desse jeito não estamos atendendo o Arranjo 

	

107 	Produtivo Local. São necessárias ações de captar alunos e trazê-los para a instituição. Edison 

	

108 	perguntou qual o canal que tem sido buscado para trazer os alunos. João disse que são os 

	

109 	meios informáticos usuais, como o site do campus e editais. Edison considera que é pouco 

	

110 	divulgado nas escolas do Estado de São Paulo. 

	

lii 	Outro aviso: A partir da próxima reunião, poderá ser feita transmissão ao vivo, conforme 

	

112 	viabilidade técnica. Pergunta se os conselheiros têm alguma restrição. Nenhuma objeção. 

	

113 	Adriano ponderou que isso inclusive vai acrescentar mais lisura ao processo. Aprovado em 
114 consenso. 

	

115 	Data da próxima reunião: João consulta aos conselheiros qual a melhor data e se querem 

	

116 	marcar já as demais do semestre. Em consenso, quinta-feira 21 de fevereiro de 2018. E nessa 

	

117 	reunião serão marcadas as demais. 

	

118 	João informa que a quadra era para ter tido sua construção iniciada no dia 03. Portanto se 

	

119 	iniciará a demarcação das vagas de estacionamento. Deverá ser licitado, via reitoria, um 

	

120 	fechamento da abertura do corredor junto às escadas, para se conter a chuva. A idéia é utilizar 

	

121 	esquadrias no padrão das janelas já existentes. 

	

122 	Samara pediu para acrescentar uma fala, em resposta à colocação do Edison. Frisou que existe 

	

123 	sim a parceria da DE com o IFSP para divulgação de cursos. Edison esclareceu que seria urna 

	

124 	maior divulgação dentro sala de aula mesmo. João pontuou que além dessa parceria existe um 

	

125 	convênio, no caso do PROEJA. 

	

126 	Último informe: João relata que apesar dos novos laboratórios de informatica, novos casos de 

	

127 	depredação foram flagrados na semana passada, com as cadeiras danificadas por estiletes. Iara 

	

128 	considerou, que se tem um professor com uma turma de cerca de 20 alunos, o professor deve 
129 saber o que está acontecendo. Rosalvo considera que é preciso chamar os alunos para 

	

130 	conversar. Fabiana acha que se os alunos soubessem como é trabalhoso para reformar eles 

	

131 	nunca mais depredariam. Antonio disse que ele que é de fora ele fica chocado de ver o prédio 

	

132 	novo todo bonito e o mobiliário todo feio. João ressaltou que há menos de 1 ano, por ocasião 

	

133 	da mudança, estavam todas as cadeiras ou novas ou reformadas. Fabiana pontua que os alunos 

	

134 	não percebem que estraga e perde. João diz que é papel educacional nosso dizer aos alunos 

	

135 	que essa depredação tem consequência. Pede autorização para colocar isso na pauta 

	

136 	planejamento do ano que vem. Aceito em consenso. Iara acrescentou que deve ser um grupo 
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137 	pequeno que está destoando dos demais alunos e praticando tal depredação, mas se nada for 
138 	feito, esse grupo irá aumentar. Edison diz que os adolescentes pedem limites, e que é preciso 
139 	barrar o surgimento de uma cultura de depredação. 
140 	Iara complementou que para 2019 os professores do integrado estão planejando palestras de 
141 	motivação para com os alunos, o que vem ao encontro de nossas iniciativas de contenção de 
142 	evasão. João lembrou das ações com os pais novos, que foram feitas no inicio deste ano, por 
143 	causa da mudança de prédio. Mas que seria interessante repetir essa ação no próximo ano 
144 Antônio como pai que participou, aprova a idéia. Pediu ajuda aos conselheiros para que 
145 	façamos isso no próximo ano também. Antônio e Iara se dispõem a ajudar. Edison disse que 
146 	se tiverem interesse pode passar o contato de alguns profissionais de Coaching que têm feito 
147 	trabalhos com o pessoal da Apeoesp. 

148 Encerramento: Concluída a pauta, o Presidente João Roberto Moro encerra a reunião às 
149 	dezesseis horas e vinte e cinco minutos, e agradece aos presentes, desejando Boas Festas, 
150 	Bom Natal e Bom Ano Novo a todos. Eu, Alexandre Fonseca Jorge, lavrei a presente ata a 
151 	qual dato e assino junto com o Presidente em Exercício e demais Conselheiros presentes. 
152 	Bragança Paulista, 13 de janeiro de 19 

153 	João Roberto Moro (Presidente) 

154 	Alexandre Fonseca Jorge (Secretári 	&xÔtyttf 1. 
155 	Adriano Henriques Machado 	 '•0 

156 	Antônio Wilson R 

157 	Edison Aparecido Bugana 	 

158 	Fabiana Natália Macedo de  

159 	Iara Leme Russo Cury 	 _  
160 	Pedro Luís Calheiros da Silva 	Aro Lj 	clx>  
161 	Rosalvo Soares Cavalcante Filho 

162 	Samara Valdo de Oliveira 	 

163 	Victor Hugo de Campos 	 
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